

Fecha 28.12.2015	Sección Negocios	Página 26
---------------------	---------------------	--------------



ANTENA

JAVIER
OROZCO

jogomez18@gmail.com

El apagón va, aunque falta

Al final del día, tardó 11 años —en lugar de 17, como se tenía planeado— llevar a cabo la transición a la televisión digital terrestre, pues a pesar de que en 2004 el entonces presidente **Vicente Fox** expidió el decreto que pondría fin a la televisión analógica en 2021, en la posterior administración del presidente **Calderón** —en 2010— se adelantó el *apagón* analógico a 2015.

Con la reforma constitucional de 2013 se mantuvo 2015 como el año para el *apagón* definitivo, con el fin de liberar la banda de 700 megahercios (MHz) que, según se afirma, va a permitir disponer de internet de alta velocidad y más barato.

Aunque el Estado quiere dar una muestra de avance tecnológico, la verdad es que llegó sumamente forzado al *apagón* analógico: la meta de entregar televisores a los sectores más desprotegidos se alcanzó días antes, lo

que deja incertidumbre; ni las estaciones de baja potencia ni los medios públicos alcanzaron —por razones económicas— a renovar sus equipos de transmisiones.

Otros factores que afectaron este proceso fueron que los presupuestos de egresos de 2011 y 2012 redujeron las partidas para financiar la entrega de decodificadores y la compra de emisores digitales para las televisoras públicas; y que el reparto de aparatos implicó la erogación de alrededor de 23 mil millones de pesos, lo que se pudo haber gastado de manera más eficiente, pues es más barato comprar un decodificador de 400 o 700 pesos que una pantalla de 2 mil 500.

La transición digital no concluye aún; se requiere continuar para que se concrete a plenitud. No debe ser motivo de escándalo o crítica, ya se ha dicho que así ocurre en la praxis internacional. **AL**

